
內會否決不信任梁君彥動議
建制派批反對派扭曲事實浪費時間 不必要無迫切性
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香港文匯報訊（記者 溫仲綺）計劃在明
年9月開學的英國國際學校「香港凱莉山國
際 學 校 （Mount Kelly International
School）」，今日於屯門掃管笏舉行新校動
土禮。該校早前開始招生，並向想獲得學額
的家長出售每張192萬元的債券。教育局昨
日表明，自7月底接獲該校書面要求撤回學
校註冊申請後，沒有再收到有關學校註冊申
請，當局已去信警告，未根據《教育條例》
註冊前不應作出任何可能誤導公眾或家長的
聲明。

向有意入學家長售192萬債券
凱莉山國際學校今年7月初公佈將落戶香

港，及後因選址土地用途問題撤回學校註冊
申請。昨日有報道指，該校把首期校舍遷至
鄰近一幅用地，今日舉行動土禮，收生程序
繼續進行，並向數十名有意入學的家長出售
價值192萬元的債券。
教育局發言人昨日強調，如有學校計劃於

原本並非為建校用途而設計的建築物開辦，
須獲地政總署及城規會確定或許可，並在證
明房產安全下申請註冊；而就凱莉山的情
況，自該校7月底撤回註冊申請後，局方並
未再接獲其申請。
教育局表明，雖然《教育條例》並無限

制學校申請註冊期間不可收生，但條例亦
有就宣傳作出管制，即未註冊為學校的機
構不得發佈廣告聲稱已獲註冊；處理學校
申請時，局方會提醒申請人須在所有宣傳
物品清楚寫明該校仍在申請註冊中，以免
誤導家長。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）食水是市民生活不可
或缺的一部分，現時東江水佔香港食水供應量多達
75%，港府於2015年便耗費42億元購買東江水，金額
近年不斷上升。香港願景計劃昨日發表研究報告，指現
時香港特區政府與廣東省《供水協議》按「統包總額」
模式收費，但近年每年使用量平均僅為供水上限85%，
每年浪費數億元公帑，建議港府明年底起在下一份《供
水協議》積極爭取加入「按量付費」模式，估算每年可
省回約2億元公帑。
香港願景計劃名譽高級研究員羅祥國指出，廣東對香
港供應東江水《供水協議》自2006年起改以「統包總
額」模式收費，即不論任何原因令香港於當年對東江水
需要量有所下降，港府仍要就已協定供水量上限繳付相
應總額水價。
他指出，現時由粵海投資有限公司旗下「東深供

水」項目同時向香港、深圳及東莞供應東江水。根據

粵海投資年報顯示，以「統包總額」模式收費的對港
供水項目收入一直按年增長，而對深圳和東莞供水項
目收入則分別於2008年至2009年，及2012年至2013
年下跌，估計深圳及東莞可能早已採用較靈活的「按
量付費」模式。

過去10年水費「多付」45億
羅祥國續說，根據香港立法會資料顯示，過去十年，
供港東江水實際供水量平均約佔協議供水上限85%，即
港府水費開支比實際應付金額（以按量付費計算）多出
15%，「政府每年在這收費模式下多付了數億元公帑，
過去十年累積總金額達45億元，相信未來成本愈來愈
高。」
港府與廣東省政府約每3年會就新《供水協議》進行

協商，訂定未來三年供水上限及總額水費。羅祥國表
示，資料顯示，去年每立方米供港東江水價格為5.15港

元，供深、莞東江水的價格僅0.97港元，估算粵海投資
香港供水項目毛利高達69%，大幅高於深、莞項目
18%，反映香港政府在東江水交易上受到不公平對待。

香港願景：《供水協議》應「可加可減」
基於《供水協議》將於明年底屆滿，香港願景計劃認
為，特區政府有必要在協議談判時積極爭取改以新建議
「按量收費 + 需求風險分攤」模式繳付水費，讓水費
實際反映市民用量，「若實際供水量不足上限95%，應
由兩地平均攤分差距金額；若多於100%，則港府就差
額繳付雙倍費用。」
羅祥國亦指出，《供水協議》應加入「可加可減機

制」，把廣東省工資變動、廣東省有關物料價格變動、
供水項目生產力增長及東江水水質指數納入機制。

曾鈺成：現時用得愈少 補貼愈多

香港願景計劃召集人曾鈺成亦指出，雖然港府有提倡
節約用水，但根據現時協議是「（東江水）用得愈少，
（港府）補貼金額愈多」，並無提供節約用水誘因。他
表示，當前中國水資源面臨嚴峻問題，相信建議新機制
有助嚴格控制水資源問題。

智庫倡東江水「按量付費」年慳2億

■香港願景計劃昨日發表研究報告，建議港府在明年底
起下一份《供水協議》積極爭取加入「按量付費」模
式。 聶曉輝 攝

內會昨日下午討論由陳淑莊提出，在下周三大會會
議上加插一項針對梁君彥提出的不信任動議。陳

淑莊聲稱，梁君彥無論在國籍、與財界關聯以及自身
能力，都令人質疑是否適合擔任主席，而在「青年新
政」游梁二人宣誓一事上，梁君彥上月25日推翻自己
早前容許二人宣誓的裁決，是「將政治考慮凌駕於法
律及議事規則上」，已無公信力，因此對他提出不信
任動議。

陳克勤：無先例要「打尖」
建制派議員均表明反對動議。民建聯立法會黨團召
集人陳克勤指，動議既沒有先例，也沒有任何迫切

性，「過去就不信任動議沒有先例要『打尖』，而今
次亦見不到有迫切性或特殊情況，需要加插議程。」

張國鈞促按規矩做事
民建聯港島區議員張國鈞質疑反對派議員所謂的

「主席沒有公信力」之說：「你話主席沒有公信力，
執行不到裁決，這是因為主席在議會內所作的裁決，
你們（反對派議員）都沒有去遵守、從來都不去跟
從。那我們何來有秩序呢？主席何來有公信力呢？」
他重申，此項動議並無任何迫切性，希望反對派按規
矩做事，以正常程序排隊進入議事日程。

盧偉國：是非顛倒理據匪夷所思

經民聯主席盧偉國批評，反對派議員支持動議的理
據匪夷所思、是非顛倒，「事實是這幾次會議上，反
對派議員用各種方法去擾亂、破壞議會秩序，挑戰大
主席。竟然（主席）正確的決定及舉動，現在議事堂
上被反對派議員講成不信任的理由，絕對是非顛倒、
黑白不分。」

何君堯批無譴責游梁宣誓鬧劇
新界西議員何君堯也指動議不必要，根本浪費立法
會會議時間，又批評反對派沒有譴責梁、游兩人在宣
誓鬧劇中的低劣行為，更扭曲事實、包庇他們。
該動議最終在57名議員出席的情況下，獲23票支

持，33票反對，被大比數否決。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「青症雙邪」游蕙禎及梁頌恆的宣誓鬧劇令立

法會議事工作癱瘓。其他反對派立法會議員，特別是公民黨不單包庇兩人劣行，

該黨議員陳淑莊昨日更在立法會內務委員會提出在下周三大會上加插一項針對主

席梁君彥提出的不信任動議辯論。建制派議員一致批評反對派議員扭曲事實、黑

白不分，該項動議既不必要，也沒有任何迫切性，浪費立法會會議時間。該動議

在57名議員出席的情況下，以23票支持、33票反對，最終被大比數否決。
■動議被大比數否決。 劉國權 攝

閩省港區政協聯迎郭振家
劉與量等首長接待 介紹會務獲勉續獻策

劉與量表示，福建省港區政協委員聯誼會在省政
協、省委統戰部及中聯辦關心和支持下，於2011

年成立，該會三級政協委員共有近700名委員。除了
每季度會長會議、常務理事會議及會員大會外，亦根
據形勢需要經常舉行活動，包括帶領14,000多名親朋
好友參加8．17和平普選大遊行，佔閩籍38,000人隊
伍三分一；對於人大政改決定及當前香港局勢召開政
改座談會；召開香港青少年專題調研座談會；100多會
員踴躍出席支持政改集會，發揮政協委員參政議政職
責，為支持政制發展貢獻力量；參與2015年11月區議

會選舉助選工作，顯示愛國愛港熱情，維護香港繁榮
穩定。

劉與量：維護「一國兩制」繁榮穩定
他續說，在剛過去的立法會選舉，該會政協委員以

身作則，帶領鄉親積極助選，委員的堅持及付出，讓
愛國愛港候選人順利進入立法會，為香港政治生態注
入正能量。同時，委員十分關心家鄉發展。他指，該
會已完成3年考察全省9個地級市和平潭綜合實驗區自
貿區的計劃。透過多到家鄉與各市領導交流政情、港

情和鄉情，讓委員了解家鄉最新發展，積極發揮牽線
搭橋作用。
劉與量又指，現時香港政治環境脆弱，作為愛國愛港

社團，該會全體委員將一如既往支持特區政府依法施
政，維護「一國兩制」方針，守護香港繁榮穩定。他相
信在福建省政協指導下，以全體委員滿腔的愛國熱情，
定能為祖國作出積極貢獻。

郭振家：家鄉發展有賴委員支持
郭振家充分肯定該會工作，感謝委員在支持家鄉發展

的同時，致力促進香港社會繁榮穩定。他介紹家鄉發展
最新情況，表示家鄉發展離不開鄉親委員鼎力支持，期
望大家認真履行政協委員職責，一如既往關心家鄉發
展，維護香港繁榮穩定，為家鄉、為香港發展建言獻
策。

顏純烱王少華吳秋北陳榮旋等出席
福建省港區政協委員聯誼會創會會長顏純烱，監事長

王少華，副會長吳秋北、陳榮旋，副監事長林明海、楊
集文、姚明摺等出席接待座談。

香港文匯報訊（記者 李摯）福

建省港區政協委員聯誼會日前假上

環黃金閣接待福建省政協副主席郭

振家一行，該會會長劉與量等首長

出席接待，介紹政協聯誼會會務情

況。郭振家詳細介紹家鄉最新發展

狀況，並對該會會務工作提出建

議，賓主暢所欲言，氣氛熱烈。

香港文匯報訊（記者 鄧學修）由中國健身
氣功協會、中國香港健身氣功協會主辦的香
港賽馬會盃2016年第三屆海峽兩岸暨港澳地
區健身氣功交流比賽大會，今日起至11月7
日一連3天假荃灣惠荃體育館舉行。比賽首
次於香港舉辦，以「相約動起來，健康中國
人」為主題，分為「易筋經」、「五禽
戲」、「六字訣」、「八段錦」4個項目，設
有集體賽和個人賽，15隊參賽隊伍來自香
港、澳門、廣東、福建、台灣等地，逾百名

健身氣功健兒角逐獎項。
主辦機構將在比賽期間展示教學，組織300

名以上健身氣功愛好者表演健身氣功功法，並
訂於7日下午3時舉辦名家講壇，廣邀健身氣功
專家講授健身氣功養生知識和原理，提升健身
氣功文化內涵，加強習練者理論修養，傳承中
華文化養生智慧。

辛沂盼促進各界交流合作
中國健身氣功協會副主席兼秘書長辛沂表

示，國家於2003年開始推廣健身氣功，近年
發展迅速一日千里。她認為，健身氣功照顧
人民健康需要，帶動人民強身健體，減低醫
療需求，是保障人民健康的重要關口。
她希望未來進一步發展相關政策和制度，

加強管理方式，促進各界交流合作，讓健身
氣功發揮更大作用。

高克寧張之杰張征丁麗玲等出席
出席記者會的包括中國香港健身氣功總會董

事局主席高克寧，香港賽馬會市場及客戶事務
執行總監張之杰，中國健身氣功協會副秘書長
張征、對外交流委員會副主任丁麗玲。

兩岸健身氣功賽 百人港爭馬會盃

■左起：丁麗玲、高克寧、辛沂、張之杰、張征於記者會上。 鄧學修 攝

■福建省港區政協委員聯誼會接待福建省政協副主席郭振家一行，賓主合影。 李摯 攝
■郭振家發表講話。

李摯 攝
■劉與量介紹該會最新發展
狀況。 李摯 攝


